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深入檢討現時發展模式 為企業發展注入活水

早前，國務院港澳辦公室主任夏寶龍來澳進行深入調研，向澳門提出“六
個更大作為”的重要指示，著重提到推進澳門經濟適度多元發展不是選擇
題，是必答題。產業多元一直是本澳重點發展方向，雖然特區政府過去
也致力從各方面努力推進，以內外兼顧推動經濟適度多元穩步前行，然
而，本澳由於各種因素影響，使新興產業在市場化發展上仍處於打基礎、
探索前行的階段。
今屆特區政府在施政報告已明確以“1+4”適度多元策略來推動澳門產業多
元發展，並按澳門的實際發展情況佈局謀劃新產業落地，如近期透過完
善金融、中醫藥等法律配套，以進一步完善市場化發展機制。在疫後，
更積極按“1+4”的產業發展新方向，到東南亞、歐洲各國進行“上門”招商，
以加大宣傳澳門的產業政策發展優勢，全力拉動投資落地澳門，為本澳
發展產業多元帶來活力。
然而，必須指出，本澳在資源條件不足，加上市場環境轉變影響下，政
策優勢難以較大突顯，尤其是中小企難以看到市場前景而陸續離場，這
使社會對本澳的營商環境信心仍然不足。因應新的發展需求，特區政府
除了要用好自由港優勢，更要結合中央惠澳措施來補齊自身短板。應對
新的發展挑戰，特區政府亦不應固步自封為做而做，更應轉變思維，積
極發揮行政主導作用，在更高的站位深化公共行政改革，促進資源整合，
培育新的經濟增長點，提振企業信心，激發企業發展活力和動力。
為此，本人提出以下問題：

目前內地各省市都在以不同的模式來提升自身實力，例如以設立投資1.
基金，以資金來拉動項目，透過資源整合，更有利引進新型產業鏈協
同發展。過去特區政府表示，認可要設立政府主導的引導基金，作為
推動新四大產業前期發展的保證。請問現時特區政府考慮如何，會以
何種方式來推動投資？
本澳過去設立不少投資基金，例如工商發展基金，以扶持企業發展，2.
亦設有科技發展基金推動本澳科學技術提升，亦成立投資公司來促進
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經濟發展。但多年來各部門各有各做，致使效益並沒有太大突顯，請
問當局未來會如何將相關資源整合，以更好發揮拉動作用，有效促進
及提升對企業發展的支持呢？
本澳行政架構內部職能重疊，人員配置得不到合理規劃，有些局級部3.
門人員編制不足，導致“忙的忙死，閒的閒死”，發揮不到相應的行政
作用，尤其一些行政部門難以在經濟功能中發揮主導作用，導致產業
在發展上舉棋不定，遇到困難則求穩有餘，求變不足。請問當局未來
如何考量局級部門的設定標準，以保障相關部門能夠符合戰略規劃和
政策執行力，確保能夠滿足社會發展需求呢？
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